



## Liebe Eltern

Im Nu ist das erste Schulquartal vergangen und schon stehen drei Wochen Herbstferien vor der Tür: Ich wünsche allen erholsame und genussreiche Ferientage.

---

### **Gerne berichte ich über das vergangene Quartal und blicke ebenso nach vorne:**

**Worte - Werte - Visionen:** Unsere individuellen Erfahrungen, Überzeugungen und Werte beeinflussen, wie wir Dinge wahrnehmen und interpretieren. Daraus entstehen unterschiedliche Perspektiven. Das Schulteam der Wiesenau macht sich auf den Weg und möchte mit Worten, Werte für unsere Schuleinheit definieren – in Form von Perspektiven visionär unsere Schule entwickeln. Daraus soll das neue Schulleitbild entstehen. Bei der letzten Erarbeitung vor rund 11 Jahren des noch gültigen Leitbildes, waren lediglich drei Lehrpersonen und der Schulleiter aus dem heutigen Team dabei. Da sich unser Lehrkörper doch grösstenteils verändert hat, sehen wir es als dringend an, neue Visionen zu definieren und diese mit dem heutigen Team zu verfolgen und umzusetzen.

**Schulstart:** Wie jedes Jahr freute ich mich auch diesmal über die vor Begeisterung glänzenden Augen der neuen Erstklässlerinnen und Erstklässler, wenn sie stolz mit ihren grossen Schultaschen zur Schule kommen. Und wie jedes Jahr staunte ich über den Entwicklungsschritt, welchen die Kinder über die Sommerferien oftmals machen. Plötzlich sind sie in der Mittelstufe und gehören zu den Grossen. Es ist mir eine Freude, die Entwicklung Ihrer Kinder so nah miterleben zu dürfen!

Mit dem Start in die 1. Klasse begann für die Schülerinnen und Schüler ein neuer Abschnitt auf ihrem Lebensweg. Teils ängstlich, teils erwartungsfroh starteten sie nach den Sommerferien in der Wiesenau und gewöhnten sich schnell an ihre neue Lehrerin, ihre Klasse, ihren Pausenplatz und ihr Schulhaus. Am Freitag der ersten Schulwoche wurden die Erstklässler und neu Zugezogenen dann offiziell von der ganzen Schülerschar, den Lehrpersonen und dem Schulleiter im Schulhaus begrüsst. Ich meinerseits wünschte jedem von ihnen mit einem legendären goldigen Farbstift goldene Zeiten im Wiesenau.

Unsere Schule Wiesenau wächst. Neu wird mit der Kindergartenlehrperson Linda Meyer der Kindergarten Wiesenau 5 geführt. Lehrperson und Kinder haben sich gut in die Schulgemeinschaft eingeführt und erfreuen sich im «Wir» eingebettet zu sein.

**Kulturschule Wiesenau:** Die Teilnahme am Projekt «Kulturagent.innen für kreative Schulen» ist im letzten Jahr angekommen. Die Primarschule Wiesenau nimmt seit 4 Jahren am Projekt teil und hat diverse Projektideen der Lehrpersonen und regionalen Künstler und Künstlerinnen realisiert. Im laufenden Schuljahr sind wiederum einige Projekte geplant. Zwei davon haben kurz nach den Sommerferien begonnen und sind schon in vollem Gange. Am 16. August 2023 startete die Klasse 5c von Tanja Schmid das Theaterprojekt zum Thema «Plötzlich ist die Brücke weg». Dieses Projekt wird von der Fachperson in Theaterpädagogik Barbara Tacchini begleitet. Mit dem Vorhaben, eine bleibende Erinnerung an die Primarschulzeit in künstlerischer Form herzustellen und dabei in das Handwerk des Fotografierens einzutauchen, startete die 6. Klasse von Irena Mamuzic in das neue Schuljahr. Der Künstler und Fotograf Stefan Rohner coacht bei seinen Besuchen bis im Frühling 2024 die Schüler und Schülerinnen in der Kunst des Fotografierens. Die Tänzerin Nicole Kobler erarbeitet und verfeinert während 3 Wochen mit der 2. Klasse von Francine Hageb Bewegungen und Tanz rund um das Thema Licht. So geniessen wir noch in diesem Schuljahr die finanzielle Unterstützung des Amtes für Kultur des Kantons St. Gallen. Danach müssen wir uns diesbezüglich wieder einschränken, möchten aber trotzdem kulturelle Strukturen im Schulalltag beibehalten – einfach mit weniger Mitteln.

**Netzwerks Wiesenau:** Für den Mittwoch, 30. August, lud das Netzwerk interessierte Kinder in den Wald ein. Bei gutem Wetter haben sich über 30 Kinder in der Wiesenau getroffen. In verschiedenen Gruppen konnten die Kinder im Wald mit dem Sackmesser schnitzen, mit unterschiedlichen Feuer-

steinen und Zündhölzern Feuer entfachen und beim Spielen einfach Spass haben. Unter Aufsicht von Mitgliedern des Netzwerks lernten die Kinder den sicheren Umgang mit dem Sackmesser sowie die Gefahren des Feuers kennen. Zum z'Veieri wurden die mitgebrachten Würste gebraten.

Der nächste Anlass des Netzwerks wird der Bastelnachmittag am 25. Oktober für Mittelstufenkinder sein.

**Wenn es kälter wird**, sind wir gezwungen Energie beim Heizen und beim Strom zu sparen. Aus diesem Grund:

- Achten Sie darauf, dass Ihre Kinder wintergerecht angezogen sind, denn ...
- die Raumtemperaturen werden auf 19° C angepasst, die Turnhalle auf 16° C;
- wir sind neugierig, wie diesbezüglich der Winter uns überraschen wird – oder auch nicht.

Wir sind gespannt, was wir diesen Winter erfahren dürfen und betrachten es als Herausforderung im 2023/2024, welches wir mit frischem Zeitgeist bewältigen werden. Oft müssen wir gross denken und anschliessend lokal handeln – das Schulleben bleibt interessant.

**Und ausserdem:** Unser Hauswart David Künzler geht leider in Pension – für ihn wohlverdient. Wir verabschieden uns ungern von ihm. Für mich war es der beste Hauswart, den ich je kennengelernt habe. Er war für uns mehr wie nur ein Raumpfleger, er war eine grosse pädagogische Stütze in unserem Haus und prägte die Wiesenau nachhaltig. Er war der Hauswart, der an heissen Tagen die Wiesenau-Dusche auf dem Pausenplatz installierte und uns als Team bei unseren Unternehmungen logistisch tatkräftig unterstützte sowie als Event-Techniker wirkte. Unsere Kinder lernten ihn an der Schulfasnacht als Sugar-Man kennen. Wir haben ihn vor den Ferien mit all seinen herausragenden Facetten auf Buttons verewigt. Danke David!

---

## Ausblick aufs 2. Quartal: Oktober – Dezember 2023

Mo 23. Oktober	Erster Schultag nach den Ferien
23./24. Oktober	Schulfotograf: Alle sind frisch herausgeputzt und schön angezogen! 😊
Di 24. Oktober	Elternabend «Albatros», 19 Uhr im Zimmer Albatros
Mi 25. Oktober	Bastelnachmittag mit dem Netzwerk
Mi 1. November	Allerheiligen - schulfrei
Fr 3. November	Aufführung des Schultheaters der 5. Klasse Schmid, 19 Uhr
6. – 24. November	Pausenapfelaktion: für 5 Franken gibt es drei Wochen lang täglich einen Apfel
Do 9. November	Nationaler Zukunftstag
Di 14. November	Besuchstag «Albatros»
Di 14. November	Elternabend 2. Kindergarten «Übertritt in die Primarschule»
Di 21. November	Elternbildungsanlass: Futter für das Gehirn? 19 Uhr
Do 23. November	Räbeliechtliumzug der Kindergärten, 18 Uhr
Mi 29. November	Schluss Sitzung Netzwerk Wiesenau, 19 Uhr
Anfang Dezember	St. Nikolaus und Kerzenziehen
Do 21. Dezember	Weihnachtsfeier
23. Dezember 2022 bis 7. Januar 2024:	zwei Wochen Weihnachtsferien

---

Ich wünsche Ihnen einen goldenen Herbst und danach manch schöne Winterfreuden.

Mit freundlichen Grüssen



Michel Bawidamann, Schulleiter Wiesenau St.Margrethen  
[schulleitung.wiesenau@schulestm.ch](mailto:schulleitung.wiesenau@schulestm.ch) / [www.schulestm.ch](http://www.schulestm.ch)